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Последние наблюдения, такие, как уменьшение напряженности магнитного 
поля, смещение магнитных полюсов и увеличение Южно-Атлантической аномалии, 
могут свидетельствовать о начале инверсии магнитного поля Земли. Соглас-
но модели геомагнитного динамо, дипольная составляющая магнитного поля в 
момент инверсии обнулится и квадрупольная станет доминирующей. Для оценки 
возникновения радиационной опасности на поверхности Земли и в околоземном 
пространстве в момент инверсии магнитного поля разработана численная модель, 
позволившая сравнить потоки ГКЛ и СКЛ (в минимумы и максимумы солнечной 
активности), проникающие на Землю (с учетом атмосферы) и на МКС в периоды 
доминирования дипольного и квадрупольного полей. Найдено, что в период 
инверсии поток ГКЛ (высокоэнергичных частиц) может возрасти не более, чем 
в три раза на всей поверхности Земли и доза радиации не превысит допустимой 
для человека. Также изменение конфигурации магнитного поля перераспределит 
области повышенной радиации по поверхности Земли (сегодня это полюса Земли), 
что может негативно сказаться на здоровье людей в этих областях.
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Recent observations, such as the magnetic field strength decrease, a magnetic poles 
shifts and the South Atlantic anomaly increase, may indicate the beginning of the Earth’s 
magnetic field inversion. According to the geomagnetic dynamo model, the dipole 
component of the magnetic field is zeroed at the inversion time, and the quadrupole one 
becomes dominant. To assess the occurrence of radiation hazards on the Earth’s surface 
and in near-Earth space at the time of magnetic field inversion, a numerical model was 
developed that made it possible to compare the GCR and SCR fluxes (at minima and 
maxima of solar activity) penetrating the Earth (taking into account the atmosphere) 
and the ISS in periods of the dipole and quadrupole fields dominance. It was found that 
during the period of inversion the flow of GCR (high-energy particles) can increase no 
more than three times over the entire surface of the Earth and the radiation dose will not 
exceed permissible one for man. Also, a change of the magnetic field configuration will 
redistribute areas of increased radiation on the Earth’s surface (today these are the poles 
of the Earth), which can adversely affect people’s health in these areas.
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